
任志强：“房地产的问题我最权威”

在今年接受《南方人物周
刊》专访时，任志强不改“大炮”本
色。当记者问，是否接受过一些
人的批评或质疑时，任志强说，对
房地产相关的问题，“我们可以自
豪地说是最权威的，我们有一摞
子的研究报告，大本大本的，你能
做得出来吗？我有数据，你没有，
你凭什么想让我听你的？”

可以说“任大炮”2013 年依
然是炮炮有声！比如：“我不觉
得房地产市场会有巨大的变
化。任何一个国家，没有不把房
地产作为重要支柱产业的，即使
是美国。”

“我们老百姓拼命喊着要限

制房价，结果好处没有落到普通
老百姓兜里，都到那些不该享受
优惠政策的兜里，就是因为他们
不尊重基本的市场规律。如果
不遵守基本的市场规律，一定出
一些烂政策。”

点评：与各家电视台当家花
旦名嘴相比，任志强的这张嘴可
谓是真正的“掷地有声”——人送
外号“任大炮”。而每遇出头露脸
的机会，此炮一定如春雷般响亮
给出一段惊人的语录。任志强是
一个房价看涨派，快人快语，也正
是如此，很多时候容易成为公众
抨击的对象，但是回过头来看，房
价确实一直在涨。
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2013年，中国房地产市场继续火热态势，面对新政的出炉、企业的转型、土地的疯狂……行业大佬及经济学
家对中国的经济及房地产大势有着何种看法?他们对市场又有怎样的预测与担忧?回顾这一年，记者总结了
2013年地产界值得回味的话语，其中有精彩言论，也不乏各种“雷人”之语，有些着实让人觉得天雷滚滚，有
些看似荒诞却也并非毫无道理。 郑州晚报记者 苏瑜

SOHO地产董事长潘石屹与
好友任志强，在楼市上的观点一
直以来都不甚相同。任志强向来
反对楼市调控，也反对房产税，但
潘石屹则认为楼市调控十年不见
效是政府的思路问题，并建议开
征房产税进行进一步调控。

中国楼市调控已有 10 年之
久，但 10 年来的房价总体都在
不断挑战新的高位。潘石屹认
为，主要原因在于政府的楼市调
控主要采用行政手段，既然行政
手段调控 10 年都没有效果，政
府就应该反思一下，改变策略。

潘石屹表示，通过限贷调
控房地产，提高首付比例，还算
是比较正常的调控手段。然而

限购则更明显的是政府的行政
手 段 ，强 迫 市 场 减 少 楼 市 交
易。诸如此类的行政调控措
施，出台一个政策，房价暴涨一
次，“一个方式使用了 10 年时间
还没见效的时候，我认为应该
是反思一下方法了。”

点评：在中国房地产界，潘
石屹无疑是个另类。他一次次
处于是非的漩涡，一次次不按
常理出牌，因此为世人瞩目。
不破不立，潘石屹无疑也最具
备创新能力，在中国历史上最
大规模的城市化进程中，潘石
屹的每一个建筑作品都以城市
标志性符号引领这个城市的建
筑潮流。

由《中国企业家》杂志社
主办的 2013(第十二届)中国
企业领袖年会 12 月 7/9 日举
行。万通控股董事长冯仑参
加了“导师论坛”，与大家分享
了一场关于地产的思想盛宴。

冯仑指出，在房地产领
域里，核心是创造有价值的
空间，而要创造有价值的空
间，就要把行为、成本、技术
和管理四个要素不断地加以
提升改良。而这四个要素在
住宅领域、商用不动产领域
又各自不同，只有这样我们
做好了，房地产行业才能持
续、创新和发展，满足节能环

保的需要，也能快速、更好满
足城镇化发展的需要。

“大家对行业都有一个
道德需求，说你必须是红心
开发商，所以我们必须要做
一个红心开发商，而不是被
大家批评的黑心开发商。怎
么做到？就是要创新，创造
一个有价值的空间。必须创
造一个空间，大家来了就相
当于娶媳妇一样这么愿意给
钱，而且大家给钱相当于给
小费这样有成就感，我们就
算成功了。”冯仑说。

点评：冯仑的公众形象
有点紊乱。在老部下潘石屹

的眼里，冯仑就像个导演，一
点没有地产商必备的脚踏实
地的气质；在网民们的嘴里，

“冯是个思想家”；冯仑自己
坦承：我是个职业董事长，信
奉老庄，不善理财，说话写字
比较专业，万通需要我这样
具有前瞻性的人。以冯仑的
个性及其在万通的作用而
论，把冯仑比作房地产思想
家倒也恰如其分。当我们捧
读“冯仑语录”、“元旦社论”
等冯仑著作时，跃然纸上的
口号宏论，使房地产思想家
冯仑的形象变得更加生动清
晰起来。

冯仑：让大家像娶媳妇一样愿意给钱就成功了

在 2013(第十二届)中国
企业领袖年会上，大连万达集
团董事长王健林与现场观众
进行了一场“与首富对话”私
享会。

“中国真正的房地产市
场 就 是 20 年 ，真 正 改 革 是
1998 年朱镕基总理提出的改
革，才有真正的市场。那时
候有分配房，还有商品房，98
年以后就没有了，也就是 15
年，20年。”

“还能发展多少年呢？我
自己判断，高速成长的时期就
是 10 年左右，可能还维持匀
速的这么一个平衡发展的阶
段，我估计从现在算起 15 到

20年，这个市场就倒了。全国
人75%变成市民，农民大概只
有20%左右，这个时候城市化
进程基本完成，我们中国的工
业化也基本完成。这个时候
房地产市场一定规模就下
来，大幅度衰减，不会像现在
几千万从业人员，不会的，可
能全国几百万人，甚至再少
点，100 万人可能就够了。不
像现在这么多的房地产企业，
几百家就够了。”

点评：他是敢为天下先
的地产大亨，他是与马云对
赌一个亿的冒险家，他是中
国的房地产首富。三年内，
两次荣登“胡润房地产富豪

榜”榜首，更是以集团形式捐
款超过28亿的慈善家。他胆
识过人，霸气外露，是血气方
刚的企业家，他扬言只要万
达进入的行业，其他的企业
都没有机会做老大。他拒绝
模仿，大胆创新，是名副其实
的行动派。很多开发商至今
对商业地产的理解是做持有
型物业收租，这种立意就比
万达差了许多。万达的商业
地产不只是收租物业，而是
改 变 城 市 功 能 、结 构 的 产
品。市长们对万达广场的追
捧，是因为它有把城市非中
心变成中心的能力，这是地
方政府业绩的孵化器。

王健林：再过十五年二十年，中国楼市就倒了
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